



## LA REVUE DE PRESSE **DES CRUES**

**Crue du 22 juin 2016**

Extrait de la Voix du Nord paru le 24 juin 2016



**Inondations :  
ça n'arrête plus**

**LIRE  
P.10-13**



## LA REVUE DE PRESSE **DES CRUES**

**Crue du 22 juin 2016**

Extrait de la Voix du Nord paru le 24 juin 2016  
**Article « L'Audomarois sous l'eau, après les violents orages de mercredi » (1/3)**

# **L'Audomarois sous l'eau, après les violents orages de mercredi**

Depuis mercredi, 20 heures, les sapeurs-pompiers de Saint-Omer ont effectué plus d'une soixantaine d'interventions, principalement à Longuenesse, Arques et Saint-Omer. De nombreuses caves, routes et garages ont été inondés dans la soirée.

Extrait de la Voix du Nord paru le 24 juin 2016  
**Article « L'Audomarois sous l'eau, après les violents oranges de mercredi » (2/3)**

---

**PAR LA RÉDACTION**  
saintomer@lavoixdunord.fr

---

## **AUDOMAROIS.**

### **WIZERNES**

Une impressionnante coulée de boue a envahi la rue François-Mitterrand, mercredi en début de soirée. Angélique De-Schacht, une riveraine raconte: « Je suis rentrée chez moi, vers 19h30-20h, rue François-Mitterrand. Et là, il y avait de l'eau dans la cour. Les enfants ont eu très peur. On voyait les plaques d'égouts, des caves inondées et l'électricité sauter. J'ai toujours vécu ici et je n'ai jamais vu ça. Il y avait de l'eau jusqu'à la rue Leduc. Ce matin (hier), la situation s'est un peu améliorée. On entend l'eau qui dévale. »

Un bel élan de solidarité s'est déclenché dans le village. Quelques anciens salariés d'ArjoWiggins qui se retrouvaient pour une réunion ont fait passer de la nourriture à une famille nombreuse envahie par les eaux boueuses. Des saucisses et du pain, de quoi remonter, un peu, le moral des troupes affairées à

nettoyer la maison. Les salariés ont également apporté des pneus pour surélever quelques meubles et les épargner des eaux. L'entreprise de matériaux Prudhomme de Lumbres a également fait preuve de générosité en mettant sacs de ciment, des

**“ On voyait les plaques d'égouts, des caves inondées et l'électricité sauter ”**

briques et des parpaings à disposition des habitants de la rue du collège notamment.

### **LONGUENESSE**

Rue Ingres, une habitante raconte avoir eu de l'eau jusqu'aux genoux. « Mercredi soir, on avait au moins dix centimètres d'eau dans le garage : on a passé la soirée à la repousser ! C'est toujours la même chose : dès qu'il pleut trop, on est inondé ! La rue est en pente, et les bouches d'égout ne fonctionnent pas correctement. Dès qu'une voiture passe, ça crée des vagues, et l'eau s'infiltré partout. »

Dans de nombreuses rues (rue David, avenue Charles-de-Gaulle, rue Alfred-Devini...), la montée des eaux a fait des dégâts.

### **BLENDÉCQUES**

Rue Léo-Lagrange l'eau boueuse coulait, descendue du secteur des Bruyères.

### **ARQUES**

Inondés vendredi 17 juin, les habitants du domaine du Rossignol (voir page suivante) étaient à nouveau touchés par les eaux, mercredi soir et jeudi matin dès 10 heures. Des pompes ont été installées pour évacuer les caves, ainsi que des sacs de ciment. La route nationale entre Arques et Clairmarais (route D'arques) submergée par les eaux du bois, tout proche, a été fermée à la circulation.

### **MENTQUE-NORTBÉCOURT**

La route reliant Mentque à la Wattine était sous l'eau hier matin. Un phénomène d'une ampleur inédite en dépit des travaux récemment accomplis pour mieux drainer l'eau en provenance de Quercamps. ■

Extrait de la Voix du Nord paru le 24 juin 2016  
**Article « L'Audomarois sous l'eau, après les violents oranges de mercredi » (3/3)**

## Soldes mouillés

**SAINT-OMER.** Hier matin, les commerçants du côté droit de la rue de Dunkerque (en partant de la Grand Place) étaient nombreux à devoir nettoyer leurs magasins après la longue nuit de pluie. En ce second jour de solde, l'heure était plutôt aux racleuses qu'aux étiquettes.

Les portes ouvertes malgré tout, une vendeuse s'affaire chez Armand Thierry, il reste quelques flaques dans les cabines d'essayage et aux pieds des mannequins. Un peu plus loin, une commerçante tente de garder le sourire « *C'est un peu Las Vegas, les lampes clignotent et les portes automatiques s'emballent...* » Les circuits électriques ont été endommagés par l'eau. La boutique de prêt-à-porter, Paprika, elle garde portes closes : « *Les pompiers et ERDF sont passés, il faut attendre que tout sèche, pour l'instant il y a trop de risques, les plombs sautent, c'est dangereux.* » ■



Extrait de la Voix du Nord paru le 24 juin 2016  
Article « Nouvelle inondation entre Arques et Clairmarais,  
la goutte de trop » (1/3)

## **Nouvelle inondation entre Arques et Clairmarais, la goutte de trop**

Ils avaient à peine terminé d'évacuer l'eau de la veille que, hier matin, les habitants du domaine du Rossignol, à Arques, étaient de nouveau inondés. Trois fois en moins d'une semaine, trop c'est trop, les habitants sont à cran et réclament un meilleur entretien des fossés alentours.



C'est la troisième fois en une semaine que les habitants du domaine du Rossignol sont inondés. Ils réclament l'attention des autorités compétentes (CASO, département, septième section des wateringues).

**PAR AGATHE VILLEMAGNE**  
saintomer@lavoixdunord.fr

**ARQUES ET CLAIRMARAIS.** Ça patauge encore au domaine du Rossignol. Il n'y a guère que les canards qui ont l'air de trouver cela sympa. « C'est la troisième fois en cinq jours, se lamente Françoise Roussel, une habitante, vendredi dernier, mercredi soir et ce jeudi matin. » Elle est rentrée d'urgence du travail lorsqu'elle a su : cette fois, l'eau s'est arrêtée au pas de

la porte. Sa maison, entourée comme une île, résiste encore. Celle des Lesage, ses voisins en revanche, est submergée. Malgré les deux pompes, les voisins qui raclent et les sacs de sable, l'eau pénètre dans le garage. Juste après il y a la cuisine, puis la chambre. Les deux pieds dans l'eau, Marie-France Lesage craque : « Ça fait cinquante ans qu'on vit ici, on n'a jamais vu ça... »

L'eau qui s'écoule du petit bois juste derrière a également envahi le terrain des Decroocq. Iona et Cookie, les deux poneys de la famille ont les sabots dans l'eau qui atteint 50 centimètres à certains endroits. « Cookie est déjà allé à la

**“ C'est la troisième fois en cinq jours vendredi dernier, hier soir et ce matin ”**

plage, se rassure sa jeune maîtresse, Léa, mais Iona n'a pas l'habitude... Il ne faut pas que ça dure, les poneys doivent marcher un peu tous les jours. » Lassée, la petite

famille déménagera très bientôt pour Fauquembergues.

**À CHEVAL SUR DEUX COMMUNES**  
« Ça sert à quoi de payer pour l'entretien des waterings ?, râle un autre habitant. À une époque, il y avait un fossé dans la forêt, il n'est plus du tout entretenu, du coup, ça déborde chez nous. » Parce qu'il est situé entre Arques et Clairmarais, le domaine est particulièrement problématique. « Tout le monde se rejette la balle sans arrêt. Cette fois, on arrête de perdre du temps et on frappe directement à la porte de la CASO », lance

Françoise Roussel en raccrochant son téléphone. « Je leur ai conseillé de faire une pétition, indique Damien Morel, maire de Clairmarais. J'ai moi-même alerté plusieurs fois les collectivités compétentes ; il faut qu'une réunion technique se mette en place immédiatement. » Il sera alors question de l'entretien des fossés et du problème des buses qui passent sous les habitations. Trop étroites, elles ne permettent pas à l'eau de s'évacuer assez vite. En attendant, tous les yeux restent rivés sur le bulletin météo. ■



Les poules et les poneys de la famille Ducroocq, à Clairmarais, avaient tous les pieds dans l'eau hier matin.

## Au Café de la Voûte aussi, on trinque



L'appartement de Véra Delaire, situé juste au dessus de son café, a encore été inondé dans la nuit de mercredi à hier.

**ARQUES.** Son frère lui avait conseillé de mettre ses belles armoires en bois sur roulette. La bonne idée. Depuis une semaine, Véra Delaire, la patronne du Café de la Voûte, avenue François-Mitterand, à Arques doit déménager ses meubles en fonction de la météo. Mercredi en début de soirée, l'eau a commencé à s'écouler chez elle du haut du jardin. « *La faute au fossé de la SNCF mal entretenu* », indique son frère. Comme le week-end dernier, quelques voisins sont venus l'aider à racler. Mais, trop inquiète elle n'a pas pu fermer l'œil de la nuit. ■



# LA REVUE DE PRESSE **DES CRUES**

**Crue du 22 juin 2016**

Extrait de la Voix du Nord paru le 24 juin 2016



**WARDRECQUES.**  
Le ciel s'est fait très menaçant, mercredi soir, vers 19 h 45. Le violent orage qui s'est abattu sur l'Audomarois a provoqué des inondations un peu partout.  
*Photo fournie par Florian Massemin.*

Extrait de la Voix du Nord paru le 24 juin 2016



**LONGUENESSE.** Certaines rues du quartier des peintres et de Maillebois ont été recouvertes d'eau, mercredi soir.  
**ARQUES.** Vendredi dernier, un homme âgé, en lit médicalisé, avait été évacué de cette maison déjà inondée.





## LA REVUE DE PRESSE **DES CRUES**

**Crue du 22 juin 2016**

Extrait de la Voix du Nord paru le 25 juin 2016



**PLUS D'EAU MAIS ENCORE DES PHOTOS LONGUENESSE.** Vous avez été très nombreux à partager vos impressionnantes photos et vidéos des inondations de mercredi et jeudi avec nous. Ces éléments sont de précieux témoignages. Un lecteur nous a d'ailleurs envoyé une photo de son expédition pieds dans l'eau, mercredi dans les rues de Longuenesse. Avenue de La République plus exactement, où il y avait 70 cm d'eau.